L'ALENA et ses accords additionnels avantageront les exportateurs canadiens en égalisant davantage les règles du commerce en Amérique du Nord. Il stimulera l'ouverture de nouveaux débouchés importants sur un marché continental de 360 millions de consommateurs, le plus grand marché au monde.

La plupart des produits mexicains, environ 80 p. 100, sont déjà admis au Canada en franchise de droits alors que les exportations canadiennes au Mexique font face à tout un éventail de droits de douane et à d'autres obstacles. Le Canada voulait corriger ce déséquilibre en négociant l'ALENA. Nous y sommes parvenus.

L'ALENA éliminera progressivement les droits de douane, les exigences de licence et d'autres obstacles que le Mexique pose au libre commerce des biens et des services.

Cela donnera aux exportateurs canadiens un accès garanti à un marché mexicain de 85 millions de consommateurs. Grâce à l'Accord, le Canada aura une chance de rééquilibrer son commerce avec le Mexique, surtout dans le secteur automobile.

L'ALENA créera aussi une énorme diversité de possibilités pour tous les exportateurs canadiens et ce, aussi bien pour les producteurs de haute technologie comme vous-mêmes, ou les industries à base de ressources, que pour les autres. Par exemple, d'ici l'an 2000, le Mexique devrait importer 42 p. 100 de son matériel de télécommunication. Et sa demande de technologie de l'information importée s'accroîtra probablement de plus de 30 p. 100 au cours des cinq prochaines années.

Nous ne prétendons pas que l'ALENA produira des miracles économiques. Il contribuera, à long terme, à soutenir solidement la création d'emplois. Mais l'ALENA n'est que l'une des composantes de notre stratégie économique et commerciale pour le Canada.

L'achèvement des Négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round reste notre toute première priorité. Nous avons oeuvré dur pour promouvoir les intérêts canadiens et pour obtenir un consensus. Nous continuons à espérer que de solides accords d'élargissement du commerce pourront être conclus sur l'amélioration de l'accès aux marchés et sur un nouvel ensemble de règles commerciales susceptibles de donner une rigoureuse impulsion à la croissance dans le monde entier.

Sur la question de l'accès aux marchés, nous nous attendons à ce que les droits de douane soient globalement réduits du tiers. Selon le nombre des droits de douane nuls que nous obtiendrons, cette réduction pourrait atteindre près de 40 p. 100. Mais même une réduction de 30 p. 100 seulement accroîtrait le revenu mondial d'au moins 213 milliards de dollars américains par année d'ici l'an 2002, selon une récente étude de l'OCDE (Organisation